

Gemeinde Mainhausen, Dienstag, 26. Januar 2016

Mehr als Zuckerrohr und Rum - Kuba als Thema im Evangelischen Frauenkreis Seligenstadt

Über Kuba, die bevölkerungsreichste Karibikinsel, spricht die Ökumenebeauftragte des Evangelischen Dekanats Rodgau Sandra Scholz am Aschermittwoch, 10. Februar, um 14.30 Uhr, im Evangelischen Frauenkreis Seligenstadt. Das gemütliche Kaffeetrinken mit Bildern und Informationen, zu dem alle Interessierten, auch Männer, eingeladen sind, beginnt um 14.30 Uhr im Evangelischen Gemeindezentrum Seligenstadt, Jahnstraße 24.

Von der „schönsten Insel, die Menschaugen jemals erblickten“ schwärmte Christopher Kolumbus, als er 1492 im heutigen Kuba an Land ging. Mit subtropischem Klima, weiten Stränden und ihren Tabak- und Zuckerrohrplantagen ist die Insel ein Natur- und Urlaubsparadies. Die fünfhundertjährige Zuwanderungsgeschichte hat eine kulturell und religiös vielfältige Bevölkerung geschaffen. Der Großteil der über 11 Mio. Kubanerinnen und Kubaner ist römisch-katholisch. Eine wichtige Rolle im spirituellen Leben vieler Menschen spielt aber auch die afrokubanische Religion Santería. Der sozialistische Inselstaat ist nicht erst seit Beginn der US-kubanischen Annäherung Ende 2014 ein Land im Umbruch – mit seit Jahren wachsender Armut und Ungleichheit.

Sandra Scholz berichtet von eigenen Eindrücken und Erfahrungen: Sie hat selbst für ein halbes Jahr ein Projekt der Presbyterianischen Kirche in Kuba unterstützt. Der Nachmittag ist eine gute Einstimmung auf den diesjährigen Weltgebetstag: Unter dem Motto „Nehmt Kinder auf und ihr nehmt mich auf“ wurde der Gottesdienstablauf von Frauen aus Kuba zum Zusammenleben verschiedener Generationen gestaltet. In Seligenstadt und Mainhausen laden die Pfarrgemeinden der Basilika, Sankt Marien, Sankt Margareta, Sankt Cyriakus, Sankt Wendelinus und Sankt Kilian, die Evangelische Kirchengemeinde Seligenstadt und Mainhausen sowie die Evangelische Freikirche des Nazareners am Freitag, 4. März, ökumenisch zu diesem Gottesdienst ein. Er beginnt um 19 Uhr in der Kirche des Nazareners in Froschhausen, Am Klinggraben 1c, statt. Beim anschließenden Empfang gibt es Spezialitäten von der Karibikinsel zu probieren. (mf)